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Jueves 25 de enero de 2024. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reporte Índigo, Crónica, 24 Horas, Diario Imagen, Ovaciones, La Jornada, Publimetro, El Universal, El Heraldo de 
México. 

A la vanguardia en tratamientos contra el cáncer/Reporte Índigo  
El Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional Siglo XXI del Imss enfoca sus esfuerzos para la prevención, diagnóstico 
y tratamiento del cáncer, a través del uso de nuevos biomarcadores de utilidad en la medicina de precisión, así como 
nuevos medicamentos, el reposicionamiento de fármacos y la terapia celular a través de la obtención y caracterización de 
células troncales con uso potencial en pacientes con leucemia y diferentes tumores sólidos. A través de la Unidad de 
Investigación Médica en Enfermedades Oncológicas (UIMEO), 25 biólogos, además de médicos y químicos, estudiantes de 
licenciatura, maestría y doctorado participan en los proyectos de investigación. El doctor Alberto Monroy García, 
investigador Titular B adscrito a la UIMEO señaló que la labor que desempeñan estos profesionales del Imss es fundamental 
para el cuidado de la salud porque participan en labores de investigación médica, biomédica y traslacional al aportar los 
conocimientos acerca de los mecanismos que subyacen a las enfermedades y la importancia que tienen en el tratamiento y 
prevención.  
  
Solidaridad sindical en el ISSSTE/Reporte Índigo, Crónica, 24 Horas   
El director general del Issste, Pedro Zenteno, se reunió por separado con los diferentes dirigentes sindicales, quienes 
brindaron su respaldo al programa de trabajo que se realiza en el instituto. “soy un convencido de la libertad y la pluralidad 
sindical como un derecho de las y los trabajadores, porque es muestra de que el país se está transformando, en el que los 
ciudadanos asumieron un papel relevante en la vida pública, lo cual se ve reflejado en el Issste. porque entre todos lo 
hemos mejorado en beneficio, no solo de los afiliados, sino también de quienes laboran en él, porque lo abandonaron por 
más de 30 años”.  
 
Se inunda terapia intensiva/Reforma  
El área de terapia intensiva del Hospital General Doctor Fernando Ocaranza del Issste, en Hermosillo, se inundó ayer debido 
a las fuertes lluvias registradas en Sonora. En videos que circulan en redes sociales, se observa que en distintos puntos del 
techo se formaron "cascadas", mientras personal, con jaladores y escobas, intenta sacar el agua. Ante la imposibilidad de 
emplear esta área, los pacientes tuvieron que ser trasladados de emergencia a hospitales privados, reportaron medios 
locales.  
 
Urgen a reforzar acciones preventivas/Reporte Índigo  
Si bien las autoridades sanitarias han descartado que exista una saturación hospitalaria en el país por el aumento de casos 
de COVID, han recomendado retomar medidas de prevención contra esta enfermedad y otros virus respiratorios, indicó la 
senadora Nuvia Mayorga Delgado. Refirió que México tiene, actualmente alrededor de 200 mil casos activos de COVID, 
siendo la Ciudad de México la entidad con el mayor número de contagios, seguida por el Estado de México, Nuevo León, 
Puebla y Querétaro, de acuerdo con el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica y la Secretaría de Salud. Ante esta 
realidad, la legisladora del Partido Verde presentó un exhorto ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para 
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que a la Secretaría de Salud y sus homólogas retomen y en su caso refuercen acciones encaminadas a la prevención de 
COVID y otros virus respiratorios que ponen en riesgo a los grupos poblacionales más vulnerables de nuestro país.  
  
Variante Pirola de Covid pegará con fuerza en esta temporada, alertan expertos/Diario Imagen 
Especialistas alertaron que la variante JN.1 denominada Pirola, del virus de Covid llegará con fuerza a México debido a que 
en Europa, Asia, Canadá y Estados Unidos se ha visto un incremento considerable de contagios. Alejandro Macías consideró 
que los casos de Covid en nuestro país no son muchos en estos días, pero debemos estar alerta cuando el virus se propague 
en las próximas semanas, pues puede haber saturaciones en hospitales. "Lo que he atestiguado es que tenemos otros virus 
como la influenza. Si entra la variante Pirola se incrementarán los casos", dijo el experto. Por su parte, el doctor Baruch 
Díaz, jefe de la Clínica del Viajero de la UNAM, recalcó que la variante JN.1 tuvo un impacto importante en Europa y Estados 
Unidos, ya que desplazó a otras. La Secretaría de Salud informó que existen en el país 9 mil 129 casos sospechosos de Covid, 
de los cuales 390 son positivos; y en la semana que pasó, se registraron nueve defunciones.   
  
Urgen reforzar el servicio a los pacientes con trastornos mentales/Ovaciones  
Ante el incremento en los problemas de salud mental como depresión, ansiedad y estrés, las autoridades de Salud Federal y 
capitalina tienen que reforzar los programas para prevenir este problema que se presenta, principalmente, en adolescentes 
y jóvenes, advirtió la comisionada política del PT en la Ciudad de México, Magdalena Núñez Monreal. Recordó que en la 
temporada de invierno se presenta el trastorno afectivo estacional, que aumenta el riesgo de caer en depresión debido a 
una combinación de factores como los sentimientos de tristeza, pérdida de algún familiar o frustración en fechas especiales. 
Núñez Monreal detalló que expertos de la UNAM señalaron que 75% de las personas con enfermedad mental no reciben 
tratamiento, además que 30% de la sociedad en algún momento de su vida presenta un trastorno postCovid.  
 
Cofepris amplía ajuste a la NOM sobre buenas prácticas de fabricación/La Jornada  
En agosto de 2023 entró en vigor la modificación de emergencia de la NOM 059 sobre buenas prácticas de fabricación (BPF) 
y la Cofepris determinó que seguirá vigente seis meses más, debido a que permanece pendiente la actualización del 
ordenamiento. El certificado de BPF es requisito indispensable para el ingreso al país de medicamentos, principalmente 
biotecnológicos, pues garantiza que en su elaboración existieron condiciones de seguridad, calidad y apego a los 
lineamientos sanitarios. La Cofepris destacó la importancia de mantener la vigencia de la modificación de emergencia de la 
NOM para evitar la interrupción del abasto de medicamentos, en particular los destinados al tratamiento de enfermedades 
complejas, como el cáncer y la diabetes mellitus.  
   
Información de salud/Reporte Índigo  
El Programa de Gratuidad en el Hospital General de México "Eduardo Liceaga” (HGMEL) ha tenido un impacto significativo 
en la atención a pacientes con Enfermedad Inflamatoria Intestinal (EII). ya que permite el acceso a terapias avanzadas 
Consisten en tratamientos biológicos basados en anticuerpos que actúan específicamente en el intestino para reducir la 
gravedad y los síntomas, informó el jefe y fundador de la Clínica de Enfermedad Inflamatoria Intestinal del HGMEL, Jorge 
Luis de León Rendón. Esta clínica fue inaugurada en abril de 2023: desde entonces, ha atendido más de 200 pacientes con 
EII, el 95% de pacientes que recibe esta unidad. que incluye casos de Colitis Ulcerosa Crónica Idiopática y Enfermedad de 
Crohn, están inscritos al Programa de Gratuidad.  
  
Esta píldora inteligente vibra para hacerte sentir saciado/Publimetro  
Dmitry Belyaev, MWN ¿Qué inspiró el desarrollo de la píldora VIBES? -Queríamos encontrar un método mecánico que se 
basara en los mecanismos de señalización naturales del organismo en un circuito cerrado. La mecanoestimulación aún no se 
ha explorado en esta aplicación y puede ofrecer una nueva modalidad que permita aumentar la eficacia, superando las 
limitaciones de los métodos actuales. ¿En qué se diferencia de las soluciones existentes para perder peso? -Los 
tratamientos actuales de la obesidad abarcan desde los enfoques más invasivos y quirúrgicos hasta las soluciones 
farmacológicas, pero éstas suelen conllevar costos elevados y efectos secundarios indeseables.  Hemos optimizado la 
vibración de la píldora y el momento de la activación para inducir estas respuestas metabólicas, desencadenando la 
producción de insulina y hormonas que hacen que uno se sienta saciado, como el péptido C, la Pyy y el GLP-1.  
 
Hasta ahorita no nos han alertado por el Covid/El Universal  
Aún no hay peligro, ni miedo, ni riesgo de contagio. Comensales entran sin cubre bocas a los restaurantes de la calle Álvaro 
Obregón, en la alcaldía Cuauhtémoc, ocupan una mesa y sea solos o acompañados, degustan sus alimentos. En cada uno de 
los negocios se aprecia el bote de gel antibacterial, el cual es "irreemplazable". Angélica Doval Pineda, dueña del 
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restaurante El Inicio, dijo que aún no hay alerta por el número de contagios de COVID, y ninguna autoridad les ha dicho que 
deben comenzara tomar precauciones. La semana pasada, las autoridades capitalinas aseguraron que el número de 
hospitalizadas por COVID en la Ciudad de México estaba en mínimos históricos, con pocos casos graves, por lo que 
descartaron que exista una emergencia por esta enfermedad. Han pedido que la gente se vacune y use el cubrebocas en el 
transporte público o espacios aglomerados o mal ventilados.   
 
Hubo 401,479 decesos en primer semestre de 2023/El Universal  
Entre enero y junio de 2023, en México se contabilizaron de forma preliminar un total de 401 mil 479 defunciones 
registradas, es decir, 43 mil 53 menos que las reportadas en el mismo periodo del año inmediato anterior, lo que significó 
una disminución de 9.7%. informó el Inegi. Del total de defunciones registradas de forma preliminar en el primer semestre 
del año pasado, 55.6% correspondieron a hombres y 44.3%, mujeres, mientras que en 218 casos 0.1%) no se especificó el 
sexo. Las defunciones por enfermedades del corazón fueron la primera causa de muerte a nivel nacional, con 97 mil 187 
casos en los primeros seis meses de 2023. Siguieron las causadas por diabetes mellitus, con 55 mil 885, y las causadas por 
tumores malignos, con 45 mil 409 casos.  
 
¿Sabes cuál es la diferencia entre gastritis y colitis?/El Heraldo de México  
EI ritmo de vida y la alimentación son las causas más frecuentes relacionadas a problemas en el tubo digestivo. Por este 
motivo, México es un país donde la prevalencia de estos padecimientos es muy alta. De no atenderse, pueden generar 
grandes problemas que no solamente afectan las actividades diarias, también podrían ser un riesgo para la salud, indica el 
Dr. Diego Angulo Molina, gastroenterólogo y endoscopista del Centro Médico ABC. Existen diferentes enfermedades 
relacionadas al desequilibrio de ácido como la enfermedad ácido-péptica, entre ellos, el reflujo gastroesofágico, la 
gastropatía erosiva, úlceras gástricas y úlceras duodenales. De acuerdo con el especialista, toda persona tiene mecanismos 
protectores en el estómago y el tubo digestivo, pero hay factores como los irritantes, medicamentos y bacterias que lo 
afectan y cuando éstos son mayores a los mecanismos de protección empiezan a erosionar el estómago, inflamar la mucosa 
y la dañan.  

  
  
 


